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昨日 ，记者从信
阳职业技术学院了

解到，该校从 5 月 25
日开始 ，学生分批次
错峰返校复学。 5 月
22 日上午，为迎接学
生返校复学 ，该校在
学校南门和校医院

开展了全真场景疫

情防控应急模拟演

练 ，保学生安全有序
返校复学。
本报记者 马迎春 摄

见山望水寻乡愁
我市多个景点和乡村入

选省文化旅游线路

本报讯（记者 马依钒）近日，河南省
文化和旅游厅发布 2020 “夏爽中原·老
家河南”四条文化旅游线路，我市多个景
点入选。

2020“夏爽中原·老家河南”四条文
化旅游线路串起全省历史文化、 人文风
情、山水风光等旅游资源，分别为：黄河
风光·自驾逍遥游， 古都名城·亲子研学
游，中原山水·消夏清凉游，美丽乡村·农
事体验游。

信阳地处豫南，山水资源丰富，自然
风光秀丽。 南湾湖、鸡公山、灵山入选“中
原山水·消夏清凉游”路线。三个景区山青
水碧，林木葱茏，是消夏避暑的绝佳选择。

新县田铺大塆村、新县西河村、商城
县百战坪村、 信阳郝堂村入选 “美丽乡
村·农事体验游”路线。 都市生活节奏忙
碌，很多人对田园生活心向往之，我市入
选的这四个美丽乡村虽各具特色， 但都
能见山望水寻乡愁。

尚朝阳参加全国两会河南代表团讨论

努力在全国革命老区振兴发展上走在前列
本报讯（记者 李 海）“报告围绕

统筹推进疫情防控和经济社会发展

的目标，提出了一揽子做好‘六稳’工
作、落实‘六保’任务的重大措施，充
分体现了党中央国务院因时因势驾

驭复杂局面、坚定不移决胜全面小康
的政治决心和政治智慧。 ”

5 月 22 日下午,出席十三届全国
人大三次会议的河南代表团召开全

体会议,审议李克强总理代表国务院
所作的政府工作报告。 全国人大代
表、信阳市市长尚朝阳作了发言。

尚朝阳说 , 去年 9 月份习近平
总书记亲临信阳考察调研， 提出了
“把革命老区建设得更好、 让老区人
民过上更好生活”的重大要求，这“两
个更好”事关革命老区和全国一道全

面建成小康社会，事关决战决胜脱贫
攻坚目标的全面完成，我们深感责任
重大，使命光荣。当前，尽管新冠肺炎
疫情给老区振兴发展和脱贫攻坚带

来了不利影响，但站在“两个更好”的
新起点上， 我们的目标更加清晰，发
展更加坚定，老区人民正以百倍的干
劲打好收官之战。

“我们将牢记总书记嘱托， 大力
弘扬大别山精神，确保脱贫攻坚决战
决胜，全面建成小康社会。 ”尚朝阳说,
下一步，我们要做好“六稳”工作，落
实“六保”任务，重点是保中小企业、
保就业、保民生；要攻克坚中之坚，巩
固脱贫成果， 聚焦剩余的 3.3 万未脱
贫人口和 3246 户返贫风险较高的脱
贫户、4011户易致贫的边缘户， 严格

落实“四个不摘”，建立防止返贫监测
和帮扶机制；实现脱贫攻坚与乡村振
兴的有机衔接，确保工作机制、政策
落实和推进措施的衔接融合，努力在
全国革命老区振兴发展上走在前列。

尚朝阳带来两份建议 , 一是在
国家层面建立大别山革命老区振

兴发展 、淮河生态经济带发展的省
部级联席会议制度 ， 推动规划实
施 ；比照 《关于新时代推进西部大
开发形成新格局的指导意见 》，出
台解决老区发展瓶颈问题的具体

意见。 二是争取京九高铁阜阳到黄
冈段今年启动前期工作 ，2021 年开
工建设 ；争取宁西高铁合肥经信阳
至西安段列入中部崛起规划和新

时代铁路发展规划。

公厕“大变脸” 卫生又方便
我市公厕建设体现人性化、智能化

本报讯 （记者 马迎春 ）“以前，
因为没有公厕，在附近的小游园散步
都不敢多喝水。 现在建了新公厕，每
天带一大杯水，随便喝，再也没有‘如
厕难’的烦恼了。 而且新公厕不仅干
净，上厕所还有音乐可听，真幸福！ ”
昨日上午，正从平桥区平中大街与农
林路交叉口附近的白玉兰旅游公厕

走出来的 80 多岁的老人翟顺昌感慨
道，“里面都是坐便，还有一次性坐便
套，既干净又卫生，很符合我们老年
人的需求！ ”

平桥区环卫所工作人员王威威

告诉记者：“这是平桥区 2019 年建成
的公厕之一。 这条街是平桥区的老
街，居住的老人比较多。 再加上有个
小游园， 每天来这里锻炼的老人较
多。因此此处的公厕主要按照老年人
的需求设计，全部设为坐便。同时，公
厕还有第三方无障碍卫生间，主要包
含残疾人坐便、儿童坐便和婴儿台。 ”

走进女厕，首先映入眼帘的是一
面大镜子，下面是智能水龙头和洗脸

盆。往里走，有十几个如厕位置，都是
坐便，并配有一次性的马桶罩，地面
一尘不染，阵阵檀香扑面而来，伴着
优雅的轻音乐， 让人感到舒心又温
馨。 “这里按照一级公厕的标准设计，
不仅干净、没味道，还实现了智能化、
人性化服务、规范化管理。 ”王威威介
绍道。

“我们每天 24小时守在这里，晚
上在管理员室休息。早上 5时多忙到晚
上 10时半左右，频繁擦扫，为的就是给
如厕者更加干净整洁的环境。 疫情期
间，我们坚持每天多次消毒。”正在擦洗
墙壁的管理员冯太娥告诉记者。

随后，记者又来到位于平桥区教
体局旁文教广场内的红海棠旅游公

厕，看到市环卫监察队成员正在对该
公厕进行卫生督察。 “我们督察队分
三组，每天不定时对全市各公厕进行
督察，实行日报告、周报告、月报告。
疫情期间， 我们坚持每天实行日报
告，同时各辖区环卫部门每天也对辖
区所属公厕进行检查，发现有问题的

立刻责令整改。 ”市环卫处监察队队
长唐海告诉记者。

平桥区公厕建设、管理工作只是
我市城市公厕建设的一个缩影。记者
走访了我市中心城区多处公共厕所，
发现它们的共同特征都是卫生整洁、
设施人性化、智能化、科技化。

“厕所问题不是小事儿，它既是
民生问题，也是城市文明的窗口、宜
居城市的名片。 ”市城市管理局公用
事业科科长李彬向记者介绍， 城市
公厕建设是我市 2019 年 “十件实
事”之一。一年来，市委、市政府围绕
人民日益增长的美好生活需要 ，从
小处着眼、从实处入手，以钉钉子精
神推进公厕建设， 不仅让全市公厕
面貌 “大变脸 ”，而且让市民如厕更
方便。

据悉 ，2019 年至今 ， 全市已新
（改）建公厕 63 座，完成率为 94.3%。
目前正在施工的有 2 座，做前期准备
的 2 座， 完成投资 2698 万元， 占比
95.07%。

深入生活 寻访史实
市电影电视家协会“红色影

视主题”考察采访系列活动启动
本报讯（雯雯）为了顺利完成向建党

100 周年献礼大别山革命历史系列影视
创作，5 月中旬起，市电影电视家协会组
织相关主创人员深入重要革命遗址进行

考察，并采访相关革命后代，撰写采访文
章、制作采访视频，同时寻找创作灵感，
为相关红色主题创作项目积累创作素

材。
5 月中旬，协会负责人、编剧谢春燕

（晏子）与青年导演、摄影师吴月雯等先后
赴南京、合肥，采访了红二十八军军政委
高敬亭与金刚台妇女排分管领导史玉清

之女高凤英、红二十八军军官罗映臣与军
医彭玉兰之子罗助邻、红二十八军军官胡
继亭与军医范明之女胡曙光、红二十八军
军官吴大胜与金刚台妇女排排长袁明之

子吴诚波、红二十八军军官罗志达与红军
医院看护长方礼明之女罗庆华等部分原

红二十八军后代，重点探访红军医护人员
的艰苦奋斗精神与崇高精神境界。

红军子女对着镜头讲述了自己的革

命前辈在 3 年艰苦卓绝的游击战争期间
的生动历史故事，其中，在敌人封山断粮
之际红军医护人员以雪充饥， 将仅有的
粮食全部留给伤员， 以及信阳籍红军女
战士张敏为了掩护伤员不被暴露， 捂死
自己孩子的事迹，深深地感动了采访者。

这是影视家协会的红色影视系列活

动之“红二十八军军医”主题系列，接下
来将进行“红二十五军少年从军”系列，
以及“将帅系列”后代讲述前辈故事系列
采访活动。


